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Qu’est-ce que le Royaume de Dieu ? Cette expression, qui peut
paraître mystérieuse, est très présente dans les Évangiles.
C’est même un des sujets de prédilection de Jésus.

En  général,  Jésus  en  parle  de  façon  imagée,  à  l’aide  de
paraboles et de métaphores. Mais ce n’est pas pour évoquer une
sorte  d’utopie,  un  rêve  d’or  à  venir,  un  paradis  qui
émergerait à la fin des temps. Il en parle comme d’une réalité
qui est déjà là, toute proche de nous.

En fait, ce n’est pas très compliqué : le Royaume de Dieu,
c’est là où Dieu règne. Autrement dit, concrètement pour nous,
parler du Royaume de Dieu, c’est parler de l’œuvre de Dieu
dans notre vie.

Dans ces deux images tirées de la nature, il y a au moins deux
aspects du Royaume de Dieu qui sont révélés : il grandit de
façon mystérieuse et étonnante, et il commence toujours tout
petit.

Il grandit de façon mystérieuse

C’est en particulier la première métaphore qui le dit. L’homme
sème des graines dans son champ… et ensuite il dort. Et tout
le processus de croissance se déroule sans son intervention.
Il ne s’en soucie même pas. Les graines poussent, mais l’homme
ne sait pas comment ! Et finalement arrive le moment de la
récolte.

Le mystère, dans la deuxième métaphore, est principalement
dans le contraste entre la toute petite graine et le véritable
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arbre à la fin du processus.

Qui peut comprendre, expliquer, l’oeuvre de Dieu dans une
vie ? Personne… On ne peut que constater qu’une graine a été
semée et qu’elle finit par pousser. Pas au même rythme pour
tout le monde, pas forcément avec les mêmes fruits… Mais elle
pousse. C’est l’œuvre de Dieu.

La question est : sommes-nous prêts à nous ouvrir à l’œuvre de
Dieu en nous ? Il n’est pas question ici d’embrigadement dans
une religion, de contraintes dans telle ou telle pratique,
telle ou telle croyance…. Il est question de relation avec
Dieu. Il est question d’un Dieu vivant qui se propose de faire
éclore dans nos vies le fruit de son œuvre.

Et si le Royaume de Dieu grandit de façon mystérieuse et
inattendue dans nos vies, c’est bien parce que Dieu ne veut
pas nous formater tous sur le même modèle mais cheminer avec
nous, tels que nous sommes, de façon personnelle.

Il commence tout petit

Cet autre aspect, bien que présent dans la première métaphore,
est surtout souligné dans la seconde. Une graine de moutarde,
c’est vraiment tout petit. Et la plante issue de cette graine
est un véritable arbuste. A tel point que les oiseaux peuvent
s’y abriter pour faire leur nid.

Si le Royaume de Dieu commence tout petit et peut finalement
se révéler très grand, alors nous ne devons pas négliger les
petits commencements. Ils peuvent être promesses de beaux et
grands fruits. L’oeuvre de Dieu dans nos vies est faite de
petits commencements.

Le Royaume de Dieu commence tout petit. Peut-être par une
prière maladroite adressée à Dieu, peut-être par une lecture
laborieuse de la Bible, peut-être par une entrée hésitante
dans une église… Ne négligeons pas ces petits commencements.
Ils sont comme ces toutes petites graines de moutarde qui, un



jour, donneront peut-être une grande et belle plante.

Ces petites décisions que l’on peut prendre tout au long de
notre cheminement spirituel ont de l’importance aux yeux de
Dieu. Il les honore.

Le  baptême  aussi,  c’est  un  petit  commencement.  Juste  un
commencement, pas un aboutissement. Mais un petit commencement
qui est important dans un cheminement spirituel. Parce qu’il
pose un signe de la présence, dans votre vie, du Royaume de
Dieu.

A l’image de son Roi

En réalité, le Royaume de Dieu est à l’image de son Roi :
Jésus-Christ.

Lui-même a commencé tout petit, humblement né dans une étable,
au sein d’une famille modeste. Il a grandi et est apparu
finalement comme un arbre extraordinaire à l’ombre duquel se
reposer. Car de la petite graine de l’enfant de Bethléem,
c’est le Fils de Dieu devenu homme qui s’est manifesté au
monde. Plus grand encore que ce qu’on pouvait imaginer : il
est mort et ressuscité !

Voilà qui est, encore, mystérieux. Mais qui est aussi une
formidable promesse si nous nous ouvrons à l’oeuvre de Dieu
aujourd’hui. C’est le Christ vivant qui sera à l’oeuvre en
nous, par son Esprit.

Conclusion

Alors qu’est-ce que le Royaume de Dieu ? Chacun de vous peut
donner  une  réponse  personnelle  à  cette  question.  Car  le
Royaume de Dieu, c’est son œuvre dans votre vie.

Cette œuvre, peut-être n’en est-elle encore pour vous qu’au
stade  d’une  graine  semée.  Peut-être  quelques  pousses  ou
quelques fruits se manifestent déjà. Ou peut-être êtes-vous un
bel arbre portant de beaux fruits. Quoi qu’il en soit, c’est



l’oeuvre de Dieu en vous. C’est son Royaume qui se manifeste
déjà. A nous de le vivre !


